

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 28. DE DICIEMBRE DE 1809.

LOS SANTOS INOCENTES. (Misa.)

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de PP. de San Francisco Descalzos.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 14' y se pone à las 4 h. 46'

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 01' 52''

Aumenta la Equacion 29'' 4''' Lugar del Sol en la Eclíptica

09 S. 06.º 26' 46'' Id. en la Equinocial en tiempo 18 h. 28' 05''

Es el 23 de la Luna. Sale à las 12 h. 25' m. n. y se pone à las 10 h. 56' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 5 h. 34' mad.

Seg. alta à las 6 h. 0' tard.

Prim. baxa à las 11 h. 49' mañ.

Seg. baxa à las 12 h. 13' m. n.

VARIEDADES.

Proclama que la Junta Superior de Cataluña dirige à sus pueblos.

Catalanes: si los desastres de la guerra y la terrible alternativa de la fortuna fuesen bastantes para aterrar el valor y constancia de una nacion decidida à conservar su independencia, los reveses del año pasado habrian ya puesto fin à esta lucha, y seriamos esclavos del Tirano; pero los constantes esfuerzos de las Provincias, y las virtudes patrióticas que tanto han realzado à los defensores de la Patria, han sido siempre

la barrera donde se han estrellado los poderosos ejércitos de ese Usurpador infame. ¿ Quien podrá creer sin asombro , que trescientos veinte mil hombres de tropas aguerridas , introducidas con intriga en el centro de la monarquía y en las plazas mas respetables , conducidas por conquistadores orgullosos , no hayan bastado para rendir á una nacion desprovista de los principales auxilios para hacer la guerra ? Esta maravillosa perspectiva que ofrece nuestra España debe atribuirse á la constante union que ha reynado en las Provincias , á la confianza que los pueblos han depositado en el Gobierno , y á la indecible armonía y fraternidad que se ha experimentado entre el soldado y el paisano. Si , Catalanes , á esta union y fraternidad se debe atribuir el que no hayamos sucumbido ; y de la misma , que por todos medios debe estrecharse cada dia mas (hasta que no suene entre nosotros otro nombre que el de Españoles) hemos de esperar los mas felices resultados. Todos estos vínculos , que constituyen la verdadera fuerza de una nacion , y que forman una cadena eslabonada de sucesos maravillosos , los ha pretendido destruir nuestro pérfido enemigo , desconfiado de vencernos con las armas. Su mano sanguinaria , inveterada en las intrigas , compraba entre nosotros mismos nuestra ruina : mil voces de traicion , mil especies de desconfianza vertidas entre los incautos , arrastraban tras sí á los crédulos para sacrificar á sus hermanos ; muchos ánimos esparciendo con descaro proclamas incendiarias , obra del enemigo , eran las armas con que querian perdernos.

Estas amenazas , preludio de las mayores calamidades , las ha suspendido la sola voz de que la Provincia se reunia en un congreso : esta idea ha tranquilizado á los verdaderos patriotas , y ha aterrado á los infames agentes del Tirano. Todos estais en expectacion deseando saber el estado de vuestra suerte , y el congreso provincial que lo conoce no puede ocultaros por mas tiempo sus resoluciones , y anunciaros el resultado de sus meditaciones. Dos millones de pesos fuertes , exígidos por via de préstamo de los pudientes de la Provincia , reintegrables por una contribucion sobre toda especie de frutos , rentas y comercio , el levantamiento general de la Provincia para contener al enemigo , y mantener su integridad , fue la primera resolucion

de este congreso. Otras muchas providencias saludables, y que el tiempo os hará conocer, han ocupado el patriotismo de sus vocales. Vivid pues tranquilos, y ofreced gustosos vuestras vidas é intereses por la salud de la patria: cese vuestra desconfianza: venerad á las autoridades, y estrechad vuestra amistad con el soldado que os defiende, uníos con él para el combate: ya el soldado rebosa de alegría al ver que quereis acompañarle á la pelea; y estad persuadidos que el momento de nuestra libertad ha llegado, y solo falta que vuestro valor y patriotismo se decidan á aprovecharlo.

¿Habrá alguno entre vosotros tan cobarde y egoísta, que preciándose de ser Español y Catalan, no se desprenda de sus miserables caudales, y no derrame su sangre para conservar la vida, la libertad y haberes, y mantener libres sus hogares del saqueo, de la violacion y el incendio? ¿de qué le aprovecharán si es esclavo sus haberes? ¿de qué su vida, si uno y otro se lo arrancará el cruel enemigo? Huya de entre nosotros esta casta de gentes: apártense estos miserables. Una isla abrigue su deshonor, y renuncien para siempre á la gloria que con tantos afanes se procura la nacion. No se oigan ya otras voces que las que inspiren la fraternidad: todos somos hermanos, todos componemos una nacion, y todos en union debemos combatir, para que no se malogren los esfuerzos que hasta ahora se han hecho, para evitar nuestra ruina, auxiliar la inmortal Gerona, y conservar la integridad é independencia del principado. Hermanos nuestros son los que combaten en Gerona por la misma causa que nosotros; y los peligros que amenazan á su existencia deben llamar vuestra atencion, y esforzar todo vuestro conato.

El congreso provincial todo lo espera de vosotros: quiere daros esta prueba antes de disolverse: os suplica en nombre de la patria, y llama vuestros esfuerzos para salvarla. Vosotros conocereis los desvelos con que el congreso se ocupará de vuestra felicidad. No habrá mas miseria en el ejército: no habrá mas zozobras en los ánimos: una ley constante regirá todas las disposiciones para la mayor felicidad de la Provincia. Corresponde por vuestra parte á estas lisonjeras esperanzas para completar

la obra de nuestra independencia : no os arredre la memoria de la muerte : vuestras esposas é hijos han llamado la atencion de este congreso : les está decretada una viudedad correspondiente, si pereciereis en defensa de la patria. Están dadas todas las órdenes, y solo falta vuestra obediencia. Manresa 29 de Noviembre de 1809. Por la Junta Superior *Felipe Aner de Esteve, Vocal.*

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Hemos recibido papeles de Lóndres hasta el 16 del corriente. Todo indica que los Tirolese continuan resueltos á *vencer ó morir libres.* — El 14 estaba ya todo listo para la completa evacuacion de Walcheren. — Habia llegado á Lóndres un mensajero Austriaco con pliegos para el Príncipe Stahremberg. En el *Courier* del 14 se lee, que ha sido portador de propuestas para una paz general que deberá negociarse en un congreso que ha de juntarse en alguna ciudad del noroeste de Francia. — El Honorable Henrique Wellesley está nombrado Ministro Plenipotenciario cerca de nuestro Gobierno.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

PERDIDA. — Un collar de quatro hilos de perlas con un broche de brillantes, que se perdió en la noche del Domingo desde la calle de San Miguel á la de Ahumada. El que lo hallare acuda con él al P. Sacristan de San Agustin, que dará una onza de oro de gratificacion, y hará constar su pertenencia.

Diciembre 27. — Vales Reales.

De 66 y tres quartos á 67 y tres quartos. Pocas operaciones.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia de Gracioso en tres actos *El Criado de dos Amos.* Seguirá un Intermedio de Música por la Sra. Galino : las Seguidillas Manchegas á seis ; y se dará fin con el Saynete *El Gato.*

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.